

LA COMMUNION QUOTIDIENNE

DES PETITS ENFANTS.

QUE FAIRE ?

Il faut avant tout *prier*, et faire prier beaucoup. N'oublions pas de faire prier les petits enfants, déjà même avant leur première communion : le Cœur de Jésus aime tant ces petits qu'il ne peut rien leur refuser.

Il faut ensuite *travailler* : le bon Dieu se plaît à exiger de nous et à attendre, pour agir lui-même, notre action personnelle. *Dei enim sumus adiutores* (1 Cor. III, 9). Nous disposons pour cet apostolat de multiples ressources.

1. Il faut instruire (1).

Nous devons donner la doctrine intégrale du décret sur la communion quotidienne, sans restriction aucune, sans fausse timidité : le Pape invite *tous les chrétiens*, grands et petits, à communier tous les jours. — Mais dans la direction individuelle des âmes, il faut user de modération : il y a des fidèles auxquels il est impossible de communier tous les jours. — c'est l'évidence même. *Doctrine intégrale, ménagements pour les personnes.*

Il faut adapter à l'intelligence des enfants l'enseignement sur les deux points essentiels : *Raisons de communier souvent, voire tous les jours. Dispositions requises.* Nos instructions et exhortations, données avec conviction et avec chaleur, répétées aussi par les maîtres et maîtresses de nos écoles chrétiennes, produiront leur effet : les petits enfants seront entraînés ; peut-être faudra-t-il leur dire qu'il est défendu de communier plus d'une fois par jour.

2. Deux moyens pratiques.

Les instructions épiscopales insistent particulièrement sur deux moyens.

(1) Voir J. MAHIEU, *Le Pain de Vie*, 2e edit. 1911 ; *Le Décret sur la première communion des enfants*. Chez Beyaert, à Bruges.